

## オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回、このセミナーに参加させていたたいて、今までとは正反対の強さでいいとは思ひながら、他の歯医者の方のスライドや、いぶらの方の意見を、キャラクターもとを強くして知識をつくりたいと感じました。

他医院へ転院後生子さんが「発育止め? 同じ新卒として

全然違う黒りを感じました。自分にはまだまだ「詩歌」がたくさんあります。

テルスルや口腔内写真を教説通り、早くとくようにならぬことをP.C病因論でし、カリ自己の口で患者より（伝えゆづらう）にならぬことであるので、やめてしまひ、即ち

あいかづきはまだはじめて。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回3回目は症例発表ということで、自分達の今の活動の状況を数値化して見ることができ、新たなる問題点・改善点を発見することができました。まずは早急に患者さんをDH担当者にし、仕事にも責任をもたせてもらえることで、今以上に患者さんの口腔室内を守っていくことも責任を持てるので、よりMTMを活発に行っています！

また今までMTMをする立場しか行ったことがなかったので、院内スタッフでロールプレイングを行い、される立場も体験する必要があるなと思いました。そうすることにより、患者さんの立場、想いにも気付き、これからもMTMを行っていく上でもっと活かしていくことを、他院の方の発表やアドバイスを通して気付くことができました。

まだ未熟な段階ではありますか、一つ一つクリアしていくながら長崎県からもMTMを発信していくよう、長くたずねていただけます。

口腔内写真や治療法ももっと実践性・質を高め、妥協しないよう医療全体で実践していきます。

今回このような貴重なセミナーに参加でき、じから感謝しています。

今の気持ちを忘ることのないよう、これから活かしていきます。

本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のセミナーを通して、自院の<sup>は</sup>是難点など理解すること  
ができた。MTMを<sup>学ぶ</sup>にあたって、自分の知識の不足を  
痛感し、1回目のセミナーから勉強をするようでもありました。  
口腔内写真は、言診療中、「痛」とクレームをうけることもあります。  
今までは、1番の難点でした。毎日自家のために出勤して、系東習い、  
まだまだな所もありますが、以前よりも未だ格好の写真が  
とれるようになりました。今後、自身の課題は、MTMは  
自院で取り入れてほしいものの、自分は治療のマシスタンツ業務  
や代替歯置きばかりになってしまって、実際カリグラムをやめて  
その他の治療法も<sup>そ</sup>の患者さんから<sup>多く</sup>ある機会がありませ  
んでいた。MTMを導入して、私は患者さんの利益に貢献できている  
のが…と毎日喜びていました。その中で、私が云え  
られることは、う飼のプロセスだったり、患者さんに、口腔の健康  
を守る大切さ、そして、こだわりをもつて言診療に取り組むことです。  
そして、当院が100%<sup>も</sup>担当制になった時、今回のセミナーで  
学んだことをいかしていきたいです。  
本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャン育成セミナーを受講し、各医院での患者に対する思いやコミュニケーションの取り方やMTMを導入した事における産まれた問題をじっくり解決していくための「知るニーズ」です。レベル良…経験によりました。自分で手で「学生時代」、直接患者をけるというニーズはないのですが、これから勉強していく中で、自分の目標「衛生士」が明確になりました。と感じます。学校の授業の中で、「なぜ?」、「どのように?」、「どうやる?」をそれを理解し、特に何せ?」、「何の重点を置いて学ぶ」、自分が患者に説明できるようにならなければと思いました。また、これから多くの実習を行っていく中で、「様々な目標」、色々な方法で行っていく中で、「できること」「できない」と考えました。手で手で知識不足があり、印からいよいよ所や患者のいたり立つ立場でタタかみ、これから沢山のことを学びたいと強く思いました。今回沢山のことを学ぶことができて、とても貴重な経験本当にありました。このようにして、歯科衛生士になったにこぎたと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

4月に OPセミナーを受講し、実際に患者さんと接することで、多くのことに気がついたと思います。症例を通して気づいたことは、口腔内写真やレントゲンの規格性の大切さでした。実際自分が担当の患者さんに資料を用いて説明しようとしたときに、患者さんが自分で自分の口腔内を把握し、変化に気づけるようにするにはとても難しかったです。

また、今回のようには1人1人の症例をデータとして整理してみると、その時は気づかなかったような小さな口腔内の変化にも気づくことができ、自分が患者さんの理解をするという意味でも、資料の必要性を再確認しました。口腔内写真は、この数ヶ月トレーニングで、自分の.codecがよくわかったので、今後も院内スタッフとの相互実習・メイテナンスの患者さんの口腔内写真は積極的に撮らせてもらうなどして改善していくたいと思います。

また、データを自分で集計してみると、サバテストの実施率の低さにも気づきました。DMFT指數やフローウェル量、歯周病のコントロールの状態についても、改めて集計してみると課題がみつかりました。今後も継続してデータを集計・分析する必要性を感じました。

全体を通して、サバテストの説明やP-Cの成因、TB工を含めMTMの流れをただ“行うのではなく、患者さんのために”という目的を忘れず、今後も取り組んでいく大切さを再認識しました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

4月にセミナーを受けながら最初に取り組んでいた事は口腔内写真の練習でした。最初の頃は手本の写真を見ながら何とか写真の規格性をつかうとあまり時間は気にせずとにかく練習していました。その中で自分のくじや苦手な部分を理解しました。右下舌側には自分が苦手な部分だと感じていて、どうしでも実像が入り、三つものものは「写」と「しま」で4つありました。最初には何度も撮りなおしていき部分だったのが「すか」、練習を重ねてから1回目で撮れました。それからは時間の事も意識するようになしました。口腔内写真を撮る時はやはり患者さんには少からず苦痛を与えると思うのですがそれく短い時間で撮れるようにすることは重要なと思いました。今は担当患者も少しずつ増え始め、説明をする場面が増えてきました。その中で患者に「云々」など「うか」という不確かさがあり、悩んでいた所でした。今回は他院の衛生士さん達がどのようにMTMに取り組んだかを知る事が出来た、説明のしかたについてもヒントを得る事が出来ました。今はスタイルを見ながら説明するスタイル(=なぜ、どうしてか)とどうしても一方的に話してしまうという問題点があります。このスタイルを見直すと共に話し方も質問形式に変え、この患者が自分の口腔内をどう思っているのかという二点を引き出すようにしようと思いました。セミナーを終え、今は自分がこれから何をすべき事か見えてきたのが「衛生士として早く一人前に立れるよう明日からまたおしゃべりうと思いました。また、他院の発表を聞いて他院の良い所を学ぶことからして他の人はもちろんでいい、自分の医院の良い点に気がつく事ができました。指導くださる先生のためにまずはおしゃべりする事で出来ることを増やしていくと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

参加している<sup>医</sup>院の症例や考察を見せて  
自分の医院の問題点をもう一度見直すことか  
出来ました。

説明不足、患者にMTMの必要性を上手く伝え  
きれていない部分もまた多いですか、患者さんの為に  
~~システムによる~~システムによるシステムづくりを早急に取り入れたいと  
思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日のセミナーを受講して MTM を実践しての診療室の問題点、  
医院もまた本国と同じ難しさを感じました。

本連の問題点は 患者数が減少し、MTMについての理解が得られず、悪い印象がでている事です。

発表後 先生方に色々アドバイス、助言をしていただき  
いたこと明日から変えられるところは全て変えていきたいと見えます。

色々とためになる事、うなづけ そうやってこんな感じで見らニヒガ  
いくつかあるので その二つを医院に持ち込み 明日からの診療  
に役立てたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、OPセミナーに参加したことで「自分自身にも医院にも課題がたくさんあるなと改めて実感することはかなりで」た。他の医院でのプレゼンについての内容と各先生からのアドバイスを生かして医院へのMTMの導入を具体的に実現可能なものにしていきたいと思います。

今の段階でMTMを患者さんへ実施するには、MTMに対する意識と自分自身のスキルと知識の低さから自立したMTMの良さと伝えきれないと思って。

医院へ帰り、学んだことを振り返り、MTMを最大限に活用できるよう医院全体で意識を統一化していく予定。

今回、反省することはかなりでした。まず「自分自身から変わりたい」と思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、初めに熊谷先生からの前回の3-4通りがあり、前回学んでいたはずの事なのに、月日が経つと実感、意識がうまれて違う事に驚かされ、あらため意識する事が大変だと難かしさを感じました。これからビンビン、世の中の流れに変えていきます。それにはアドバイスやお手本では、この先不運な結果が得ている事でしょう。あらため今、何が大事で何を(?)すべき事なのか、考えて動いていく必要がある事です。今回はそれを下さり教える貴重な機会となりました。

各回のプレゼンを見て、MTRを実施する上での、その中でどのくらい課題をやれば、それに付けてどのくらい対策をとっているのか、それについて色々と教えて貰えました。特に印象的だった事、専門的にしても課題となりました箇所は、MRI RP=-、MRI FD=-、MRI BT=-の必要性の自分自身の理解所、そしてそれを患者さんにどう伝えているか、伝え方の問題などでした。また一度SCEがなされたと思っていましたが、それを何と何を検査するかと腹腔鏡手術の意義を感じました。データをどうないと自分の1-2年で積極的に手は出せません。(私)今までして来た3年間は(?)、自分で下さる事です。ストラッカの共有もとても重要です。

感覚

また明日から、頑張りますと思いました。ありがとうございました、また。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

OPセミナーに参加したきっかけは院長にておられてはたまつて、かねてから官能型でして、そして熊谷先生に会いたいという五里山でした。かく教え  
車もよほどにMTMの魅力にはちゆくかわいさえにはうけました。  
歯科衛生士の免許取得後2年になり、これまでこの約5ヶ月のあいだで  
自分なりのやり方を確立することができたのが考る日が来月であり  
進むたい方向が明確になりました！  
今回のみなさんのプレゼンを聞き  
今の歯医者を何とて二本丸院長と言ふのか  
取り入れること  
それともMTM取り入れる歯医者をつくるのか  
どちらがやうございましてよ。

結果、DHが患者さんと歯科医師、期間は長いが度々コミュニケーションの重要性と  
DHのやり方（規格化されたもの）を感じたと思いました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーを受けて頂きました。

医院でのMTMを実践する上で今の大変から脱却する  
考え方などを学びました。

自分自身で症例を集めるとかとても大変でつらかったですが  
何をどうか、何を变了じんかがわからなくて。

1人1人の時間かけて逐一どのように医院をどのように  
改善していったのです。

終了の時間も早く帰りましたがそれでもえらいもので  
これかうもMTMを実践してきました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

MTMの診療で、自らがせいくつも参加して行っていました  
所があとで反省しました。  
患者さんの負担にならずすぎたりように意識(すき)ってはまだ、  
必要なことを伝えられないこともあります。今度は  
ちゃんと伝えてきたいたいと思いました。  
直  
今回のセミナーで自分に足りないと感じ、院全体で変わ  
いくべき点などが、見えてきたため一つ一つ取り組んでいきたい  
です。この度はありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

どこか自身の中に本当に良いのかと迷ふと不安が少しありつつ  
患者さんに話していました。

でも、それは違う！胸を張っていいんだ！と思いまして。

私は~~全部で~~人間の本能である食(欲)と自分の歯で  
食べて欲しい。

だから、MTMが大切なんだと思いました。

もっとも、自分の認知度を高くして行かなければいけない  
スタッフ全員の熱意の温陵差をなくしていくかないと変われない。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回もたくさん学びや気付きがあり、  
自分の衛生士としての在り方に於て教えるとしても実りある  
セミナーに参加出来、とても幸せでした。

今年の4月にOPのセミナーに参加をし、以来、院長、スタッフ  
みんなで、試行錯誤をしながら、少しづつ院内にMTMを  
取り入れ、また確実に根付かせてきました。

MTMを行っていくことで、今までメンテナンスをしているだけでは、  
知ることが難しかった、患者さんの生活背景、患者さん自身の  
予防の意識、歯に対する想い、そして全身への健康の価値感  
をつかみ、感じ取ることが出来る様になりました。

また、私自身もサリバテストを導入するにあたり、最初はとまいで、  
迷いが全くなかたわけではありませんが。今ではサリバテストなし  
に、きちんとどの患者さんのデータなしにメンテナンスを行ったり、予防教育  
をすることの方が難しく、そして怖いくらいまでになりました。

これからもMTMを軸に、患者さんの健康観を高め、また私達自身も  
患者さんに教育をして頂きながら、まずは地域1箇の予防歯科医院になりたい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- ・ディスカッションの内容が的確で、分かりやすく、自分に何か足りないのかかどくかかどのが良いと思います。
- ・熊谷先生やOPセミナーの先輩方の情熱が伝わってきて、多少話を許さない姿勢に、参加するたびに自分も変わらぬけれどもやはり思っています。  
MTM導入と一緒に、やはり個別がどこまで本気にできるかか、重要な点だと、皆様の姿を見て勉強になりました。
- ・何事も、自分の軸を、どこまで貫き通せるかはねたと感じます。MTM導入に限りず、これから先起こうる困難にも言える事と感じます、自分が正しいと思った事を信じてやりぬく事。  
結果は求めるものではなく、後からついてきたら、と強く感じました。
- ・OPセミナー後、医院の中での役割が変わり、視点が変わり、医院の中での衛生工の役割はもう3つの事、地域、世界の中での役割にまで意識を可る様になりました。役割がかかり、MTMを実践する事でそれを全うできると実感する事で、やりがいや誇りを持て、これがいいやがて患者利益につながると思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回、オーラルフィジシャンのセミナーを通じて、医院全体が大きく成長できた気がしています。私が個人的に良くなったりと思ったことは、患者教育についてです。今までも予防を目指す医院としてやってきましたが、どの患者さんにもドラッシング指導や食生活指導など通り一遍な指導をしてきました。結果、二次カリエスをメンテ中に繰り返し来院し、メンテの重要性が分からず途中中断する方が多く、その時は「予防は大切だから伝えているのになぜまたカリエスをくるの?」「メンテに来なくて何があったらまた来ますか?」と今思えば私自身の予防に対する考え方"相当低かった"と思います。MTMを導入して約6ヶ月、今MTMの仕組みやサリバテストがないことや老えられないくらい自分で必要性をかんじ、自信をもって根柢ある患者さん1人1人にあった予防を(伝えられること)  
うになりました。ただそれでも患者教育が難い、上手くいかないと言った症例もいくつかありましたので、次の課題として、MTMの流れうまくいかなかた原因に対する対策についても深く追求していくたいです。

た原因に対する対策について述べます。  
歯科衛生士としてのやりがい、誇りというものが得られて、この職業のあるべき姿が少しずつ分かってきた気がします。専門学校でも、臨床の場で何を知ることができたか、知識や価値観を教えていたとき、

本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

4月と今回のセミナーに参加させて頂きました。  
そのたびに意識が変わっていく事が分かります。  
歯科衛生士という仕事が本当に口腔内の健康  
を守る上での重要な立場であることを再確認し  
ました。

患者さんの健康を守る上で一人では難しいため  
医院までの意識の統一をはがていきました。  
MTMが本当に必要であることを再確認しました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日のセミナーを受りました。技術を学び、知識を深めました。

實習が足りない、今後、反省致します。

患者を受けた際の対応前に、まず自分の医院の変わらぬことはいつまでも  
確認致します。

技術・知識とともに勉強しなければいけない事がたくさんあります。

まずは、スタッフみんなで話し合い、MTMを行います。

これからも明確にしていきたいと思います。

今日は本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

本日は、ありがとうございました。  
MTMの重要性、歯列矯正におけるお話しの内容が出来ないところに壁にぶつかり悩んでいたが、今回の症例発表と他院さんの悩みや展望を聞く事が出来ました。  
今後トコロ歯科でやらるいはハサハ事に気付くとともにハサハ機会をおねまは。  
また規格化の重要性、口腔内の側面と一緒に見ていく意識と責任を再認識出来ました。  
今回データの収集・分析をする事で危機感を感じたと共に私達が実現を起こしていくべき希望もみえました。  
患者さんのリストとソビラススとペースト  
良質なデータを集め、常に情報とアプローチして見直していく事の大切さを絶え間なく感じます。  
カシオード携おこ頂いた鶴谷先生はじめスタッフの皆様  
本当にありがとうございました。  
当院の症例発表・問題点に対する佐々木先生のアドバイスにも感謝しております。また感謝のはじめ、多くの課題がありますが乗り越えハサハ自信となりました。改めてありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他院の症例発表を聞くことにより、自分の医院を見直す  
きっかけとなりました。また、どのようにMTMに取り組み、問題点を  
解決していくか参考になれた部分もあり、刺激になったと思います。  
症例発表の作製にあたり、自分の医院のデータを知り得る  
事により現状がどうなっているのか、また改善しなくてはいけない点は  
どこかとより患者さんにとって良い環境へと近づける事を考  
え、きっかけとなりました。

私達にはまだまだ足りない部分はあります、ブレない軸を持っては  
修正やアプローチはできると感じています。

日吉歯科へ来て歯科へ、患者さんへの考え方が変わったので、  
それをいかに患者さんへ伝え、現状を変えていければと思いました。

3回にわたるセミナーありがとうございました。  
木村先生ご指導医院に持ち帰りたいと思います。

佐々木先生のところ歯科の医院像がすごく的確でした。  
改善すべき点は十分にありますので 医院全体で取り組んでいきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

本院では、セミナー開始時から約半年、MTMシステムの導入を行ない、システムづくりに励んでいます。

私は、MTMシステム（歯科検査・口腔内写真・デジタル撮影）で“笑いませんが”院内のKUの様子やDHEさんスタッフさんのお話を聞くと、MTME重要な視点で実施しているKUが、笑いということを聞きました。

歯科機器を使い、KUの気持ちを理解させることは非常に難いで“すみ”しっかりと熱意を持って、KUと向き合って。予防をしっかり考え方ですね。患者教育ができると感じました。「予防歯科」を必要とするKUがいることをしっかりと教えてなければ「だらしない」と思いました。

また、今回のセミナーで学んだことは、軸をぶれずにしっかりと気持ちでやることの大切さを知りました。量産化の時間もありましたが“ざわめいた”。

今日の症例発表を通じて[本院のシステムづくりの問題点]に解決策が見つかり、

うれしい事。

[本院の所長、27名会員が一体となし、地域貢献のために精一杯頑張りたい]と感じます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私たち、たば歯科医院が抱えている悩みを他の医院さんも同じように悩んでいるのだと思いまして。

経営だったり、患者さんとの問題だったり、医院を作るうえで何ひとつ欠けてはいけないもので、逃げずにぶち当たって解決していくべきだと感じます。なぜ必要か、どう患者さんを自分のペースへ引きこむか、考えながら診療を行っており、そしてそれが最近の楽しみでもあります。

患者さんに何が一番大切で、どうしたらずっと健康的に保てていくか、それを伝えなければ患者さんはついてきてくれますし、また伝えなされれ

ければ患者さんは離れていく。理解してもらうこと、患者のふるいをかけること、どこかで"スハ"とわかるあと一歩を出す努力をしていくといいます。

まだ広範囲であらめの悪いところがあります。本気でMTM、医院を変えるなら、抱えている悩みをあと少し克服しないといけません。スタッフを今一度、意識統一を図り頑張っていきたいと改めて思いました。

最後の発表、すばらしい発表でした。

佐々木先生のおしゃべりに、すべてたば歯科医院の問題ですばらしい言い当てられ、今後の貴院の発展につなげていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所